
S
piace ripetersi: ma facendo un confronto tra i
giornali di quest'estate e quelli del luglio
scorso, ci rendiamo conto che i titoli sono

sempre gli stessi. Gli incendi continuano a deva-
stare il territorio siciliano da Est a Ovest e da Nord
a Sud; l'emergenza rifiuti si ripropone con una sce-
neggiatura grosso modo simile rispetto a 12 mesi
fa; gli incidenti stradali continuano a verificarsi
quasi quotidianamente. [ ... ] ...continua in seconda
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C
i sono da sempre nelle parti finali dell'ordine
del giorno delle riunioni del Consiglio co-
munale di Marsala, i punti relativi agli ordini

del giorno, le mozioni e gli atti di indirizzo che a
volte aspettano mesi (in passato anche anni) per es-
sere trattati. A meno che...a meno che non si met-
tono d'accordo i vari gruppi e li prelevino per
trattarli subito. E' quanto accaduto nella seduta del
Consiglio comunale, “orfano” per l'assenza del sin-
daco impegnato in altre faccende istituzionali, che
ha messo mano a proposte presentate nei mesi
scorsi  dai consiglieri. Della crisi politica si parlerà
in altra occasione. Sindaco presente, se ne discuterà
forse a breve, visto che in chiusura dei lavori il pre-
sidente Enzo Sturiano ha detto che è suo intendi-
mento convocare una conferenza dei capigruppo per
decidere una imminente riunione del Massimo Con-
sesso Civico. Il primo prelievo ha riguardato una
questione dibattuta, ma non formalmente, già in
precedenti occasioni: i debiti fuori bilancio. Se-
condo Letizia Arcara occorre una discussione ad
hoc, anche all'interno dell'apposita commissione Bi-
lancio, per capire come il comune affronti la que-
stione che ha raggiunto cifre notevoli. D'accordo si
è dichiarata la consigliera Giusi Piccione. Dello
stesso tenore il vice sindaco Agostino Licari che ha
ricordato come l'amministrazione si stia muovendo
per attivare il più possibile l'istituto della transa-
zione. “Comunque – ha detto – siamo d'accordo al

coordinamento tra le varie istituzioni e in questo
caso tra Amministrazione e Consiglio comunale”.
Atto approvato all'unanimità. Argomento più “in-
tenso” quello relativo alle figure di supporto scola-
stico per bambini con problemi psico-fisici. “Nella
scuola superiore queste figure di sostegno venivano
finanziate all'ex provincia che già nel passato anno
scolastico ci ha fatto sapere che non aveva più il de-
naro per fare fronte all'impegno – ha detto il diri-
gente Aldo Scialabba -. Abbiamo fatto fronte
all'impegno con un progetto relativo al un fondo.
Lo stesso cercheremo di fare per il prossimo anno
scolastico. Occorre tenere conto che le richieste di
avere nelle scuole gli assistenti alla comunicazione
sono aumentate in modo esponenziale”. [ ... ]

...continua in seconda

Niente verifica politica. Il Consiglio
discute di Ordini del giorno e Mozioni

POLITICA Assente il sindaco sono stati prelevati alcuni argomenti, pii votati all'unanimità

S
ono ben 18 le tonnare fisse in Provincia di
Trapani. Per il 2017, come prevede l’appo-
sito decreto, sono 650 le tonnellate di questo

prodotto ittico, su un totale di 3.300 a livello na-
zionale, assegnate a 3 imbarcazioni siciliane, su
un totale di 12 a livello nazionale, da poter pescare
con il sistema a circuizione, mentre 450 sono le
tonnellate destinate al sistema a palangaro. In que-
sto caso le imbarcazioni siciliane sono 26 su 30. Il
decreto – che segue le direttive dell’ICCAT, orga-
nizzazione europea - che ridistribuisce le quote,
stila l’elenco dei porti in cui è consentito sbarcare
il tonno rosso. Quelli siciliani sono: Augusta, Ca-
stellammare del Golfo, Catania, Favignana, Gela,
Lampedusa, Licata, Lipari, Marsala, Messina, Mi-
lazzo, Palermo, Pantelleria, Porticello, Porto Em-
pedocle, Porto Palo di Capopassero, Riposto, San
Vito Lo Capo, Sant’Agata di Militello, Sciacca,
Termini Imerese e Trapani. C’è anche Marsala
dunque, come “meta” per lo sbarco della specie di
tonno. Giorni fa il Senato ha approvato, nell’am-
bito del Decreto Mezzogiorno, l’emendamento che
consente a tutte le tonnare fisse, elencate nell’al-
legato C al decreto del Ministero delle Politiche
agricole, alimentari e forestali del 17 aprile 2015,
di essere incluse nella ripartizione delle quote
tonno aggiuntive assegnate dall’UE all’Italia. Il
testo dell’emendamento è stato proposto dalla se-
natrice trapanese del PD, Pamela Orrù. [ ... ]

...continua in seconda

Quote tonno: per il
palangaro aumenti

PESCA La marineria marsalese: “Ma è ancora troppo poco”

GANDOLFO: “LA PRESIDENTE DELLA COMMISSIONE SOLIDARIETÀ SOCIALE SI È DIMESSA?”. LA REPLICA DI LINDA LICARI: “DA TEMPO. LEI NON LEGGE I VERBALI”

ONLINE SU

AULA CONSILIARE DI PALAZZO VII APRILE
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I 
cittadini ci segnalano la pericolosità di una zona di contrada Giunchi, nel versante
nord di Marsala. Nei pressi del passaggio a livello, vicino alla storica Gelateria Caito,
c’è un bivio privo di visibilità. Come ci racconta una passante, “… salivo con l'auto

dal passaggio a livello nella strada verso la Chiesa Addolorata quando un macchina sbuca
dal canneto e per due centimetri non si scontra frontalmente con la mia auto su cui a bordo
viaggiava anche mia figlia. Nel 2017 nessuno si occupa della sicurezza dei cittadini? Questa
stradina in questo punto proprio sulla curva, somiglia più ad una galleria con pareti di canne
che ad una strada, non si vede nulla, mezza strada è presa da canne alte 4 metri che con il
vento si piegano occupandola quasi tutta”. Diverse sono state nel tempo le segnalazioni
dei cittadini. Qualche settimana fa, un vasto incendio era divampato nei canneti lì vicino
provocando danni ad un bosco di palme e alle abitazioni vicine. Il Comune dovrebbe prov-
vedere ad una massiccia potatura dei canneti e, ove insistano nei terreni dei privati – visto
che un regolamento comunale parla chiaro – indurre i legittimi proprietari a provvedere
alla pulizia. In caso contrario dovrebbero scattare le multe. “Non si può aspettare che ci
scappi il morto”, afferma la cittadina che ha segnalato l’annosa problematica.

Canneti sulla strada, pericolo in contrada Giunchi
Sfiorato incidente nei pressi del passaggio a livello. I cittadini segnalano la mancanza di visibilità

CRONACA

Q
uesta mattina alle ore 11, l’avvocato Giacomo Frazzitta, ha in-
detto una conferenza stampa per comunicare il dissequestro del
Lido Torre Lupa e spiegarne i motivi. “Sarà anche l'occasione

per chiarire anche molte cose anomale che avvengono in una tra le aree
più belle del mondo, ma purtroppo spesso vituperata da una burocrazia
tardiva che imbriglia uomini e futuro. Si tratta di una storia incredibile e
assurda che vorremmo raccontarvi nel luogo ove si è verificata”, ha spie-
gato il legale marsalese. Come si ricorderà, lo stabilimento – che aveva

iniziato la sua attività – era stato sequestrato dalla Guardia di Finanza su
mandato della locale Procura. Anche Legambiente aveva denunciato gli
atti del procedimento autorizzazione al Lido della Riserva dello Stagnone,
definendoli “illegittimi” e chiedendo l’accesso agli atti al Comune di
Marsala. Ente comunale che già nel 2014 aveva detto “no” allo stabili-
mento balneare non concedendo l’autorizzazione permanente. Adesso
un altro atto della vicenda che, a detta di Frazzitta, sembra far emergere
risvolti sorprendenti.

Torre Lupa, oggi conferenza: “Storia incredibile”
Un altro atto della vicenda che ha portato prima a porre i sigilli e poi al dissequestro del Lido

CONTINUA DALLA PRIMA /2
“Tra le sei tonnare fisse italiane, riconosciute dal decreto ministeriale – ha
annunciato la parlamentare – è inserita anche la tonnara fissa di Favignana
che, pertanto, dal 2018 potrà essere inclusa nella ripartizione delle quote
tonno di pesca aggiuntive assegnate dalla UE all'Italia”. La tonnara di Fa-
vignana, come ha affermato la senatrice, potrà costituire un modello pro-
duttivo di economia del mare sostenibile. E per il vero, anche il
Movimento 5 Stelle aveva spinto il Governo a rivedere le quote da asse-
gnare ai vari sistemi di pesca. Certo, c’è da dire anche che la marineria
marsalese, che pratica la pesca del palangaro, ha sofferto per le carenti
quote assegnate al metodo da loro praticato negli ultimi anni. Sicuramente

le quote destinate al metodo del palangaro, rispetto a qualche anno fa, è
aumentato, ma i pescatori lilybetani ritengono che si sta facendo ancora
poco, nonostante in tre anni ci sia stato un aumento, e che il metodo della
circuizione sia ancora troppo “sopravvalutato” nell’assegnazione delle
quote. A proposito è intervenuto anche il vice presidente di Sicindustria e
presidente della delegazione di Trapani, Gregory Bongiorno: “Si tratta di
un primo passo estremamente importante per l’economia siciliana che, se
confermato dalla Camera, permetterà di avere un ritorno diretto nel settore
pesca e turismo e farà crescere l'indotto, dalla cantieristica alle attrezzature
navali e al trasporto”. [ c. m. ]

CONTINUA DALLA PRIMA /1
Dopo il dibattito nel corso del quale si è parlato di assunzioni dirette, ma
anche di subordinazione all'approvazione da parte della regione, la pro-
posta è stata esitata all'unanimità. Altre due ordini del giorno proposti dal-
l'esponente del M5S, Aldo Rodriquez, sono stati votati favorevolmente
all'unanimità. Infine al margine della discussione, il consigliere Michele
Gandolfo ha chiesto al presidente del Consiglio come deve procedere il
lavoro la commissione Solidarietà Sociale, visto che la Consigliera Linda
Licari, sfiduciata dalla maggioranza dei componenti della Commissione,

è ancora in carica. “Lei evidentemente nel tentativo di assumere posizioni
strumentali nei miei confronti – ha replicato l'esponente di Cambiamo
Marsala -, non ha neppure letto i verbali della seduta dello scorso 17 luglio
quando ho rassegnato le mie dimissioni”. Sull'argomento sono intervenuti
sia il presidente Enzo Sturiano che il segretario Bernardo Triolo. Entrambi
hanno affermato che l'ufficialità si ha soltanto quando i verbali arrivano
alla presidenza. La consigliera Licari è tata invitata a formalizzare per
scritto la decisione già presa nella seduta della commissione. [ g. d. b. ]

MARSALA

I
naugurato il parco giochi “Il Giardino di NikuNiko”, in Piazza San Pio di
Strasatti, a Marsala. La fruttuosa collaborazione tra Associazioni e Ammini-
strazione Di Girolamo, ha portato alla realizzazione del progetto cui ha pure

contribuito la cittadinanza in occasione di iniziative organizzate da “I Picciotti di
Strasatti”. Con il ricavato, sono state acquistate diverse attrazioni; mentre il Co-
mune ha provveduto alla sistemazione dello spazio e alla collocazione dei giochi.
All'inaugurazione di mercoledì pomeriggio erano presenti – tra gli altri - il sindaco
Alberto Di Girolamo, il dirigente della Polizia municipale Michela Cupini e il
Consigliere comunale Calogero Ferreri. Dopo la benedizione del parroco di Stra-
satti, don Giacomo Marino, bambini e famiglie hanno potuto apprezzare il parco
dove trascorrere il tempo libero. 

Inaugurato a Strasatti “Il giardino di NikuNiko”
Alla presenza delle autorità, è stato aperto il parco giochi in Piazza San Pio

SINDACATI

“Patto per la Sicilia. Gli in-
vestimenti nel territorio per
il lavoro, le infrastrutture e
lo sviluppo”. E’ il tema del-
l’iniziativa che la Fillea
Cgil di Trapani terrà lu-
nedì, alle 18, nella sala
conferenze di Palazzo Ric-
cio di Morana, in via Gari-
baldi. A dibattere sui temi
della crisi che sta inve-
stendo il settore delle co-
struzioni, delle risorse da
destinare alle infrastrutture
e dell’occupazione sa-
ranno, coordinati dal segre-
tario generale della Fillea
Sicilia, Franco Tarantino,
Enzo Palmeri, segretario
generale della Fillea di Tra-
pani, il segretario generale
della Cgil Filippo Cutrona,
il prefetto, i sindaci e i
commissari del territorio.
Le conclusioni saranno af-
fidate al segretario generale
della Fillea Nazionale
Alessandro Genovesi.

Crisi edilizia,
incontro Cgil

POLITICA

“Dare vita in Sicilia alle
"Vie del vento": organiz-
zare veri e propri percorsi
che uniscano le attività
legate al vento a determi-
nati luoghi e determinati
‘connubi enograstrono-
mici’”. Lo dice Antonella
Milazzo, che ha pro-
mosso l’articolo 65 del
ddl collegato in esame al-
l’Ars che istituisce, ap-
punto, le Strade del
vento. “Sempre più turisti
– aggiunge Milazzo -
scelgono la Sicilia, ed in
particolare alcune zone
costiere nel trapanese o
nel ragusano, per prati-
care sport legati al vento:
dalla vela al windsurf al
kitesurfing. Alcune aree
del nostro territorio
hanno sviluppato nei se-
coli tradizioni ed identità
strettamente collegate
alla vocazione ventosa
che si ritrovano anche in
molte esperienze enoga-
stronomiche, tradizioni
culturali e prodotti arti-
gianali. Una volta appro-
vata la legge, bisognerà
lavorare velocemente al
regolamento per discipli-
nare e dare concreta at-
tuazione ad un progetto
che può e deve rivelarsi
un ulteriore volano di svi-
luppo per la Sicilia”.

Milazzo: “Promosse
le Vie del vento”

B
rutta avventura per un operaio comunale che ieri
stava svolgendo dei lavori nella Fontana del Vino
di Piazza Inam, all’interno di un cunicolo.

L’uomo, mentre si era calato nella sorta di tombino, non
è più “riemerso”. La moglie, non vedendolo tornare per
pranzo, si è allarmata. Informata dall'Ufficio Tecnico
dove l’impiegato stesse svolgendo il suo intervento,
l’uomo è stato ritrovato, pare, in uno stato confusionale.
Pare sia stato colto da un malore. Un ragazzo, minorenne,
ha sentito dei lamenti provenire dal cunicolo ed ha mo-
bilitato i passanti. Sul posto i dipendenti dell'Ufficio Tec-
nico e l'ambulanza del 118 che si è recata in Piazza Pizzo
prestando soccorso all’uomo. Trasportato al Pronto Soc-
corso, qui sta ricevendo le cure dei medici.  [ c. m. ]

Operaio colto da malore
sotto la Fontana del Vino

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO
[ Disegnare un immaginario ] - Tirando le somme, possiamo dire che non è stata fatta una necessaria opera di prevenzione antincendio, che la raccolta differenziata non decolla e che
le strade sono ancora poco sicure (e certi automobilisti poco rispettosi delle norme). Ogni città, poi, ha le sue peculiarità: a Marsala cittadini e artisti locali sono scontenti del cartellone
degli eventi estivi, i tifosi del calcio dopo una stagione deludente sperano in un pronto rilancio, gli operatori della marineria attendono l'inizio dei lavori del nuovo Porto, gli operatori
turistici sperano di sapere presto se la Ryanair resterà a Birgi, i residenti del centro storico si lamentano degli eccessi della “movida” e dell'aumento della microcriminalità, gli osservatori
politici registrano una profonda spaccatura tra Giunta e Consiglio comunale, in alcuni quartieri si protesta contro i disagi nell'erogazione idrica, le strisce pedonali di diverse strade
sono ormai invisibili e i bagnanti chiedono chiarimenti sugli accessi al mare. Tutto ciò valeva lo scorso anno, esattamente come vale quest'anno. Nonostante tutto potrebbe andare anche
peggio: a Castelvetrano e Trapani, non ci sono né Giunta, né Consiglio e la gestione delle più alte cariche istituzionali è stata affidata ai commissari. Come se non bastasse i cittadini e
i turisti del capoluogo attendono ogni mattina di sapere se possono farsi il bagno nella zona del lungomare Dante Alighieri o se l'amministrazione è stata costretto a sversare gli scarichi
delle fognature a causa di un guasto alla condotta. Personalmente, il “mal comune mezzo gaudio” non mi ha però mai convinto: è senz'altro importante avere una consapevolezza
adeguata dei tempi che viviamo, sicuramente non facili, ma anche noi operatori dell'informazione non possiamo invitare i nostri lettori ad accontentarsi, perchè altrove va peggio o
perchè c'è la crisi. Nè possono farlo gli amministratori, che hanno il dovere, anche nelle condizioni più complicate, di disegnare un immaginario che possa dare motivazioni adeguate
ai cittadini affinchè remino nella stessa direzione, nell'interesse della comunità. Seppero farlo i governanti dell'immediato Dopoguerra, quando l'Italia era un cumulo di macerie. Non
c'è ragione per cui non dovrebbero riuscirci i nostri governanti di oggi.

CONTRADA GIUNCHI

UN MOMENTO DELL’INAUGURAZIONE
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L’attore torna da regista per un mediometraggioCINEMA

M
arsala e Petro-
sino sono di-
ventate mete

preferite per i film
dell’attore siciliano Mi-
chele Li Volsi. Questa
volta alla regia di un
medio metraggio “Il
professore e la balle-
rina” dell’autore cata-
nese Pietro Juavara,
tratto dal libro “Il
pozzo delle tre lune”.
Dopo essere arrivato in
finale insieme con altri
venti autori per il corto-
metraggio "God's forgi-
veness" al  festival
“ETNACI 2017” ad Aci
Sant'Antonio e dopo il
premio come “Bravo
attore siciliano” a Cal-
tagirone, Li Volsi ci ri-
prova coinvolgendo nel
progetto gli attori Ales-
sio Gallo (lanciato da

Gomorra), Lorenzo
Bonnici, Salvatore Sa-
lerno, il direttore della
fotografia Rosario Neri
(il cui film è stato can-
didato al Festival di
Cannes) e con la parte-
cipazione delle allieve
del corso di cinema di
Li Volsi: Giusy IN-
garra, Noemi Mostacci,
Graziana Rotondo,
Alessia Barraco, Va-
nessa Criscenti. I ca-
sting che serviranno a
scegliere comparse e
piccoli ruoli per il
nuovo film, si terranno
il 18 agosto al risto-
rante "A due passi dal
mare" a Torre Sibiliana.
Saranno presenti l'at-
tore Li Volsi Michele,
Alessio Gallo,  il foto-
grafo Giampaolo Patti e
il regista Rosario Neri.

Casting a Petrosino
per film di Li Volsi

INIZIATIVE

Il 29 luglio Miss
Marsala 2017

Miss Marsala 2017 è
l’evento organizzato
dall’Associazione Cul-
turale Moda Eventi e
Spettacoli “Tour del
Principe” con il Patro-
cinio del Comune di
Marsala in cui diverse
ragazze sfileranno in
Piazza della Repubblica
sabato 29 luglio a par-
tire dalle ore 21. Con la
partecipazione straordi-
naria di "Le Spose di
Serafina di Rosalbina
Pipitone, partner uffi-
ciale Cucinotta Parruc-
chieri e Ragona &
D’Antoni per gli ad-
dobbi floreali. Direttore
artistico Concetta
Abruzzo. L’evento è
promosso da Accade-
mia Italia Film – Re-
gione Sicilia. 

MODA

Una marsalese alla
sfilata di Balestra

Durante “Alta moda
sotto le stelle”, una sfi-
lata organizzata dal
noto stilista Renato Ba-
lestra nell’isola di
Mozia. Tra le top model
che hanno sfilato in
passerella, anche una
giovane marsalese: Mi-
chelle Anastasi che ha
portato con grazia gli
abiti da sera. L’evento
ha visto la collabora-
zione delle ambasciate
maltese e italiana. 

Da oggi torna il tradizionale appuntamento con la manifestazione che si terrà nella contrada marsaleseEVENTI

I
nizia oggi “Re…Estate a

Pastorella 2017”. Da 9 anni

ormai è diventato un ap-

puntamento fisso per il territo-

rio con migliaia di presenze

ogni anno. L’iniziativa è Calo-

gero Ferreri, affiancato dal Co-

mitato organizzatore

presieduto da Salvatore Bon-

fratello. Il Comitato promotore

coinvolge le famiglie della

zona e i giovani, per salvare le

tradizioni. Questa sera alle ore

21 il taglio del nastro della “IX

Edizione Re… Estate a Pasto-

rella”, con la presenza delle

Autorità; a seguire le selezioni

del “Cantagiro2017”, presen-

tate da Rosalba Pizzo (Agente

Sicilia Occidentale). Gli ospiti

della serata: Baldo Russo, Sa-

hira Danze orientali e Enzo

Sanchez Y Star Dance Acca-

demy. A fine serata degusta-

zione di “Pasta cu Matarocco”,

preparata dagli chef Giovanni

e Baldo. Sabato 29 “Ballo in

piazza” con la Fisarmonica di

Lorenzo Martino e i “Makusù

band”. Domenica 30 luglio,

alle ore 19.30 Santa Messa in

Chiesa Maria SS. Divina Pa-

storella a seguire l’apertura

della “IX Sagra del Pane Cun-

zato”; alle 21.30 inizia il me-

morial “Gaspare Sammartano”,

spettacolo di musica e varietà

con la scuola di canto “Aca-

demy of Music” di Daniela e

Nadia Sammartano. La tre

giorni si chiude con i rituali

giochi pirotecnici. Tutti gli

spettacoli di inizieranno alle

ore 21.30 e si svolgeranno in

piazza Maria SS. Divina Pasto-

rella.

Al via “Re... Estate a Pastorella”, tante le iniziative

Lions Club Marsala in festa per Giochi senza barriere
I

l nuovo presidente Sonia Bonfanti, ha diffuso il programma delle attività del mese di luglio del Lions Club Marsala. Subito al via con “Giochi
senza barriere” organizzato da Matteo Pellegrino dell’Associazione “L’aquilone e il melograno”. Un’iniziativa che, rispetto all’edizione 2016, ha
raddoppiato i partecipanti, superando le duecento presenze. L’evento ha visto gareggiare insieme disabili e non nel piazzale antistante il Monumento

ai Mille. I partecipanti sono stati divisi in squadre munite di cappellini variopinti offerti dal Lions. La manifestazione, patrocinata dal Comune di
Marsala, è stata organizzata dall’associazione “Raggio di Sole”, con la collaborazione di Centro Elios, Comunità Delfino, Associazione Il Mulino,
Comunità Ciancio, Luca Galante (che ha offerto striscioni e magliette), Associazione AMA - Mamme Attive Marsala, Proloco 2.0 e Caffè Negrito.
Tra le chicche del pomeriggio all’insegna dell’inclusione, la partecipazione ai giochi del vice sindaco Agostino Licari e della consigliere Linda Licari. 

M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNARUBRICHE a cura di
Franco Gambino

Tra i ricordi dei Sanpantaliari c’è uno dei rac-

conti che faceva “sognare” gli “alluccuti” spet-

tatori… Ciccio Bilello lo raccontava a

richiesta, forse, per appagare la gente  la quale

s’illudeva che  il contenuto potesse avverarsi…

un giorno chissà!  Mi piace proporlo ai miei

lettori per regalare loro un momento di ottimi-

smo in questa nostra Marsala… che si dibatte

tra chimere e false ipotesi di sviluppo… nono-

stante abbia delle peculiarità strabilianti che

fanno incantare “smarriti e increduli” i “turisti”

(non ospiti!). Lui, Ciccio Bilello, iniziava il suo

“cuntu” con qualche smorfia accattivante così:

In un paese vicino al mare protetto da colline

verdeggianti  che offrivano panorami stupendi

su isolette d’incanto… viveva una volta un

sarto che non aveva nè moglie, nè figli. Lavo-

rava dal mattino alla sera, cuciva camicie, pan-

taloni, giacche. Era anche il Sagrestano

dell’unica Chiesa (allora chiamata “Milazzo”

e dedicata alla B.V. Immacolata…) della sua

Contrada. All'alba, quando tutti dormivano, sa-

liva in cima alla Torre del campanile della

Chiesa e svegliava la gente con il suono pro-

lungato delle campane  ricordando loro le

prime preghiere mattutine… e così faceva

anche a mezzogiorno, ed al tramonto. Tutti lo

stimavano e volevano bene a quest'uomo labo-

rioso e… pio” Ogni volta che saliva sul cam-

panile il sarto rivolgeva il suo pensiero a Dio e

gli manifestava il desiderio di avere un giorno

una moglie e una casa dove vivere felice e se-

reno! Un giorno, dopo aver fatto risuonare le

melodiose campane del richiamo alla preghiera

mattutina, venne catturato da un grosso uccello

(che stazionava di notte nell’Isola di Santa

Maria…),  tenendolo ben stretto tra gli artigli,

dopo aver attraversato il mare, lo depose nelle

vicinanze della sua cittadina da lui poco fre-

quentata… “MARSALA”! Il sarto attraversò

la grande “Piazza della Loggia” e si meravigliò

della pace e della tranquillità che  regnavano

in quel luogo. Non si sentiva litigare, nè mer-

canteggiare, la gente sorrideva, i loro abiti

erano bellissimi e puliti, i tessuti con cui erano

confezionati erano davvero preziosi… i Bar e

le Pasticcerie piene di gente. Ancor più au-

mentò la sua meraviglia quando avvicinandosi

ad un negozio vide che tutti  acquistavano

senza pagare… pronunciando soltanto questa

frase: "2 Preghiere a San Pantaleo!". Questa

formula veniva ripetuta, a secondo il numero

di preghiere… proporzionate al valore della

merce. Finalmente arrivò davanti alla bottega

di un sarto e dopo averlo osservato a lungo la-

vorare e dopo aver  letto la sua insegna “En-

trate pure – da Don Basilio”, resosi conto che

anche questi aveva il viso radioso e “rusciano”,

si fece coraggio, entrò, lo salutò e gli disse:

"Buongiorno Don Basilio, anch'io sono un

sarto come te e mi piacerebbe fermarmi a vi-

vere in  città anzicchè nellamia Contrada ! ". Il

collega sorridendo rispose: “Certo che ti puoi

fermare, ne saremo felici, lavoreremo insieme

e ogni settimana riceverai “Cinquanta pre-

ghiere a San Pantaleo!”. Il sarto iniziò subito a

lavorare e in poco tempo venne a conoscere

tutte le usanze di questa  meravigliosa Marsala,

dove a nessuno mancava mai nulla e dove ogni

lavoro, ogni commercio, ogni tassa, ogni emo-

lumento, ogni necessità etc. etc.   venivano ri-

compensati (barattati) con le: "… Preghiere a

San Pantaleo…"… Alla fine del “Cuntu” tra

un viscutteddu ed un bicchirieddu di “Vino

Vecchio di Casa”… tutti parlavano sommes-

samente elogiando questa fantastica ipotesi di

vita… Oggi sarebbe una bella idea, poiché il

“popolo” è stanco (e incredulo) di sentirsi ri-

petere ad ogni necessità di interventi di pub-

blica utilità….” Picciuli un cinn’è! “… le

preghiere faciliterebbero il compito pure ai

“politici” e li farebbero stare – anche - in pace

con la loro… coscienza!  

Preghiera
a San Pantaleo

Anonimo Popolare- Epoca ‘800

Oriogine San Pantaleo (già Mozia)

San Pantalèe vui davanti  e nui darrè

San Pantalèe vui  davanti e nui darrè 

ca la terra ni vardati;

di  trona e timpistati

Vui chi siti lu putenti

Alluntanatinni   i  mali genti

Vui cu granni abilitati

Vui annanzi  Vi truvati  !

AduràmuLu a tutti l'uri

San Pantaleu  lu Prutitturi.

Abbasta un vostru sorriso

Pi grapiri la Porta ru Paraddisu

San Pantalèe Vui davanti e nui darrè

San Pantalèe vui davanti e nui darrè

“Picciuli un cinn’è!” ...una litania che pare risolta!

MICHELE LI VOLSI

MICHELLE ANASTASI
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Prendo spunto da un mancato inci-
dente per pochi centimetri a Strasatti
e dalla morte della signora De Ni-
cola sulle strisce pedonali a Trapani.
Qualche minuto fa al verde del se-
maforo di Strasatti parto verso Mar-
sala Centro. Di fronte il parcheggio
della Farmacia Galatioto, esce il
muso di una macchina guidata da
una signora velocemente tanto
quanto da farmi fare una manovra di
spostamento un po’ verso il centro
della  strada per non colpirla. Cosa
mi trovo? Un auto che mi stava sor-
passando e ci siamo sfiorati. Credo
che nel centro di Strasatti occorra  la
linea continua. Ma di strisce bianche

non vi è traccia. Di strisce per pas-
saggi pedonali nemmeno a parlarne.
Possibile che si trovano i soldi per
colorare le strisce blu e non si tro-
vano per avere la segnaletica a
terra? Caro sindaco Alberto Di Gi-
rolamo puoi rifare tutte le strisce
bianche di Marsala: linee continue  e
passaggi pedonali? Capisco che le
strisce blu sono fonte di guadagno,
direi una tassa vera e propria grazie
alla carenze di trasporti pubblici ef-
ficienti. Dobbiamo aspettare gli in-
cidenti? Se avvengono per causa di
carenza di segnaletica a terra  paga
l’Amministrazione comunale.                                                                                                                                                    

Gaspare Barraco

Strisce blu visibili e strisce
bianche inesistenti...

LETTERE

RICEVIAMO & PUBBLICHIAMO

Il presidente del Senato
Pietro Grasso risponde al
dirigente provinciale del
Partito Democratico di Tra-
pani, Marcello Linares che
nei giorni scorsi aveva ri-
volto un formale e sentito
appello a Piero Grasso af-
finché questi accettasse la
candidatura alla Presidenza
della Regione. Di seguito,
la lettera di Piero Grasso e
la precedente nota di Mar-
cello Linares con le ragioni
di carattere sociale, poli-
tico e culturale dell’auspi-
cata candidatura di Grasso.
Gent.mo Avvocato, ho letto
con vivo interesse la sua

lettera e la ringrazio per le
riflessioni che ne sono sca-
turite e per le parole di
stima riservate alla mia
persona: uno stimolo nello
svolgimento della mia atti-
vità istituzionale a servizio
del bene comune e delle
Istituzioni democratiche
del nostro Paese. Concordo
pienamente con la sua ana-
lisi sulla nostra amata
terra: una regione straordi-
nariamente ricca di bel-
lezze infinite con i suoi
abitanti, proiettati verso il
cambiamento, senza mai
staccarsi dalle loro radici
di antica saggezza, tradi-

zioni e valori. Una “terra
impareggiabile” – affer-
mava lo scrittore Salvatore
Quasimodo – a cui mi lega
un intenso e profondo rap-
porto affettivo e familiare
oltre che istituzionale, di
cui sono fiero ed orgo-
glioso. Condivido anche la
sua riflessione costruttiva
sulla opportunità di una ri-
significazione della poli-
tica siciliana che sappia
recuperare il significato
originario di responsabilità
di una comunità a valoriz-
zare la sua storia, la sua
identità, le sue risorse e a
ottimizzare la sua funzione

di governo, mediante un
progetto politico condiviso
ed orientato allo sviluppo
della Sicilia e all’afferma-
zione dei valori della lega-
lità nel suo tessuto sociale.
Nel ringraziarla per il so-
stegno alla mia candidatura
a Presidente della Regione
Siciliana, le confermo che i
miei doveri istituzionali at-
tuali mi impongono di
completare fino alla fine
della Legislatura l’incarico
di Presidente del Senato
per cui sono stato eletto.
Con i miei più cordiali sa-
luti.

Pietro Grasso

Presidenza Regione, Pietro Grasso risponde a
Marcello Linares, dirigente del PD di Trapani

L'Inter Club “G. Facchetti” di Palermo darà vita alla manifestazione per giovanissimiCALCIO /1

A
nche quest’anno, l’Inter Club

Palermo “G. Facchetti” ha de-

ciso di dare vita ad una bellissia

iniziativa rivolta e dedicata ai più pic-

coli. Approda a Marettimo, isola del me-

raviglioso arcipelago delle Egadi nella

provincia di Trapani, il “Summer Mee-

ting Festival 2017”, manifestazione ri-

volta a ragazzi di entrambi i sessi dai 4

ai 16 anni che vogliono trascorrere una

settimana imparando e perfezionandosi

sugli aspetti tecnico-tattici del calcio

con allenatori esperti e specializzati nel-

l’insegnamento con i giovani.  L’inizia-

tiva è patrocinata dall'Assessorato Sport

e Politiche Giovanili e Sociali del Co-

mune di Favignana e dal Dipartimento di

Prevenzione dell'Azienda Sanitaria Pro-

vinciale di Trapani ed anche questa edi-

zione gode della partnership per la

comunicazione con della nota emittente

radiofonica RADIO 102. L'iniziativa si

svolgerà dal 31 luglio al 04 agosto 2017

presso il Campo di Calcio a 5 dell'Ora-

torio della Chiesa Maria SS. Delle Gra-

zie con  1 sessione di allenamento

giornaliera dalle ore 09.30 alle 11.00 per

la categoria 4-10 anni e dalle ore 18.00

alle 19.30 per la categoria 11-16 anni.

A Marettimo il “Summer Meeting Festival 2017”

Il responsabile di settore Nicola Sciacca invitano tutti gli atleti nati dal 1999 al 2001CALCIO /2

Q
uesto pomeriggio, presso l’im-

pianto “Mariano Di Dia” di

Strasatti, è in programma il

primo stage di calcio giovanile organiz-

zato dall’ASD  Marsala Calcio. Il re-

sponsabile del settore tecnico giovanile

Nicola Sciacca ed il suo staff hanno in-

vitato tutti gli atleti nati nel 1999, nel

2000 e nel 2001 che ambiscono ad in-

dossare nella prossima stagione la ma-

glia azzurra a presentarsi alle ore 17.00

presso lo stadio di Strasatti. Come pa-

ventato anche dalla dirigenza, oltre a

voler ben figurare nel massimo campio-

nato regionale, l’obiettivo di questa

nuova società è quello di poter costruire

qualcosa di serio partendo dalla base.

Inizia lo stage giovanile di selezione del Marsala

Nel corso della manifestazione tornei e gare a partire dal 29 luglio INIZIATIVE

N
el corso della 3 giorni di manifesta-

zioni che riempiranno il contenitore

culturale MarSale, anche gli scacchi

saranno protagonisti con due eventi organiz-

zati dall'A.D. Scacchi Lilybetana. Si comin-

cerà sabato 29 luglio presso il Complesso

Monumentale San Pietro, alle ore 18.30, con

il II Torneo Giovanile Rapid Play "MarSale",

torneo divulgativo aperto a tutti i giocatori

Under 16 anche non tesserati. Il giorno suc-

cessivo, domenica 30 luglio alle ore 18:30 in

Piazza della Repubblica, avremo la manife-

stazione "Scacchi: il sale della mente", con

diverse scacchiere, tra le quali una gigante, a

disposizione di quanti tra gli spettatori vor-

ranno misurare le loro capacità e la presenza

di istruttori federali dell'A.D. Scacchi Lily-

betana a disposizione di chi vorrà imparare i

primi rudimenti dell'arte scacchistica.

MarSale, sugli scacchi gli
alfieri dell'AD Lilybetana


